

ITALIA Y POLONIA

Tierras Redimidas

(SEGUNDA PARTE)

Entre tanto, la firma del tratado de Versalles no produjo en Italia el alborozo que en Inglaterra y Francia. Quedaba en el aire la cuestión de Fiume, que había derribado al Gabinete Orlando, y el desencanto del pueblo al ver la demora del fallo cristalizado sangrientamente en tumultos, agravados por la carestía de la vida y la reavivación del fermento revolucionario que desde la firma del armisticio se agita en todo el país.

Tienen los italianos, aun los menos versados en asuntos políticos, el convencimiento de que no ha sacado su nación todo el partido posible de los sacrificios hechos en la guerra. El único estadista que desde un principio se declaró contrario a la intervención fué Giolitti, diciendo que si los imperios centrales perdían la guerra, Italia recibiría, sin derramar ni media gota de sangre, la mayor parte de los territorios irredentos, mientras que si la ganaban, quedarían las cosas como estaban; pero que si Italia intervenía en favor de Francia y ganaba, no irían sus ganancias más allá de lo que hubieran sido sin intervención, al paso que si perdía quedaba expuesta a la segregación de la Lombardia y el Véneto. Salandra, Orlando y Sonnino, caudillos del movimiento intervencionista, han quedado supeditados al criterio de Lloyd George, Wilson y Clemenceau, el triángulo de la mesa en que se ha firmado la paz con Alemania, dejándose en el tintero, para mejor ocasión, los tratados con Austria, Bulgaria y Turquía, de los que cuelgan como racimos de cerezas las cuestiones de Italia, Rusia, Hungría, Turquía, China, Asia Menor y otras de terciaria y aun cuaternaria importancia. En cuanto a Italia no cabe duda de que no ha quedado par a par entre sus iguales, sino como una de tantas naciones cuyos intereses ha de mediatizar el Consejo de los Cinco, aunque entre estos cinco figure Tittóni en representación de Italia.

Por lo que toca a Polonia, no encuentra tantos baches en su camino. Bien lo merece por haber expiado con exceso sus culpas durante la prolongada servidumbre que, como la de los israelitas en Babilonia, les ha servido a los polacos de lección para no reincidir en sus antiguos errores. Mucho se ha dicho acerca de los tres repartos o desmembración de Polonia; pero si bien se estudia la historia no será difícil advertir que la culpa principal de su ruina la tuvieron los mis nos polacos por las incansables discordias intestinas que, liudando con la anarquía, perturbaban a las naciones vecinas de Prusia, Rusia y Austria, quienes en 1772 se repartieron una buena porción de la Polonia de entonces, cuyo territorio media 731,000 kilómetros cuadrados, o sea como toda la península ibérica. En 1793 las tres dichas potencias se apropiaron otra porción de Polonia y en 1795 acabaron de expoliar el arruinado reino.

El Consejo de los Cinco no ha tenido que cavilar demasiado para reconstituir la nacionalidad polaca en la misma aérea de su antiguo territorio, pues bastaba para ello clavar la vista, acompañada de unos cuantos alfileres, en un mapa de 1770; pero en cambio se presentaba en este punto, respecto de Alemania, la misma cuestión que en Yugoslavia respecto de Italia. Reclamaban los polacos una salida al Báltico, el Adriático del Norte, pues en estos nuestros tiempos en que el comercio es la vida de relación de las naciones, como la agricultura y la industria son funciones de nutrición, el pueblo sin aires de mar es como flauta sin agujeros o guitarra sin cuerdas, que de nada sirve, y si alguien objeto po-

niendo el contrario ejemplo de Suiza, ahí responderán los lagos y ríos que hacen el oficio de mar.

Dantzig y Memel fueron los puertos concedidos a Polonia a expensas de Alemania, aunque es muy discutible si Dantzig, sobre todo, pertenece, por abolengo histórico a Polonia o si siempre fué alemana. También aquí claudicaban los famosos catorce puntos de Wilson, que, al exponerlos por vez primera, les parecieron a las almas ingenuas los catorce artículos de la fe diplomática internacional. Pero seguro que prevalecería la de seguir unidos a Alemania; pero entonces Polonia se quedaba en tierra firme, y a fin de conciliar dos puntos tan al parecer incompatibles ha quedado la hermosa ciudad de Dantzig y su término municipal, al estilo de nación, independiente, bajo el protectorado de la Liga de las Naciones, aunque con la servidumbre de poner el puerto a disposición de la futura marina polaca, que hasta ahora es bastante inferior a la suiza.

Poco a poco nos iremos acostumbrando a las sesiones del Congreso de los Cinco, cuya última labor, a manera de epílogo, habría de ser el trazado original del nuevo mapa de Europa para que sirviese de modelo a los litógrafos, pues si alguien se aventurara hoy por hoy a publicar por su cuenta y riesgo un mapa de Europa, quedaría a los dos meses inservible por lo anticuado.

**De Nicaragua
Candidatos a la Presidencia**

El escándalo que en Washington y en Nicaragua produjo la intenciona de fraude de la póliza de seguro del Sr. Narciso Arellano, tuvo según dicen trascendencia política por haber figurado en ese asunto elementos dirigentes de la política actual.

Se produjo por esa causa la Crisis Ministerial de que antes dimos cuenta.

Ya no se habla en Nicaragua de reelección.

El Partido Conservador postula para candidatos a la Presidencia de la República a los señores Dr. José Andrés Urtecho y General Tomás Masís.

**La comisión
de Fiestas Cívicas**

El miércoles próximo celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento de esta capital para conocer de la licitación provocada con el fin de abrir una carnicería oficial.

En el diario oficial se publicará la respectiva convocatoria.

Se ha pedido que en el orden de ese día se incluya el nombramiento de las personas que deban integrar la comisión de Fiesta Cívicas.

Así lo exige el comercio que necesita saber si habrá jolgorios de fin de año y cuales días serán los destinados a esos jolgorios.

Para miembros del Comité de Fiestas Cívicas hay doce candidatos. Uno de ellos es don Oscar Sittenfeld.

Fiesta

Con motivo de ser el viernes día de San Rafael, se celebrarán festejos cívicos y religiosos en el vecino barrio de San Rafael de Escasú.

**La Plaza que se llamará
García Flamenco**

Será respetada la estatua del Licenciado don Mauro Fernández y también la plaza que lleva ese nombre.

Para plaza García Flamenco se destinará el terreno contiguo a la Biblioteca Nacional, en donde estuvo el taller de Obras Publicas, y que los miembros del Colegio de Abogados querían reservar para el edificio de la Universidad.

El sitio no puede ser más a propósito, estando como está situado, frente al Parque Morazán.

**Nueva tarifa
de alquileres en el mercado**

El lunes próximo será aprobada la nueva tarifa de alquileres del Mercado. Esa tarifa perjudicará solamente a los comerciantes que no tienen celebrado contrato de arrendamiento.

Es considerable el número de esos comerciantes.

El alza es de un 25% en relación con la importancia de cada local.

Está revisando esa tarifa una comisión de tres municipales.

Fué elaborada por el auditor don Federico Herrera Gócheher.

Reunión

La Sociedad Gimnástica Española ha convocado a sus socios para una reunión extraordinaria que se verificará el próximo viernes a las cinco de la tarde, en la Sastrería de don Alberto T. Brenes.

Dicha reunión tiene por objeto el tratar de disolver o de reorganizar ese centro deportivo.

**Una invitación
al Presidente**

El Comité de Fiestas Cívicas de Oreamuno dirigió atento mensaje al señor Presidente de la República, invitándole para que asista a dichos festejos, los cuales se verificarán mañana.

Si al señor Presidente no le es posible complacer a los vecinos de Oreamuno, comisionará al Gobernador de Cartago para que lo represente en esta ocasión.

Notas cortas

Se le dió de alta al teniente Joaquín Argüello de Vars, y se le asimiló a Comandante Mayor. Prestará sus servicios en la plaza de Cartago.

Se les dió la baja a los Subtenientes Gordiano Villalobos y Francisco Araya.

* En el término de esta semana será derogado el Código Penal Vigente.

Así lo aseguró ayer el señor Secretario de Gracia y Justicia Licenciado don Andrés Venegas.

* La Secretaría de Instrucción Pública dispuso tomar 100 ejemplares la Revista «Costa Rica», que ha comenzado a publicarse. Se repartirá en todas las escuelas.

* El lunes pasado se dirigió al Guacacaste un grupo seleccionado de propagandistas del Acostismo.

Aviso a nuestros suscritores

Avisamos a nuestros suscritores que para todo lo relacionado con la suscripción EN ESTA CAPITAL, deben entenderse con el señor Carlos Mora Poveda: Teléfono número 1668.

Baile en Atenas

Mañana, viernes 24, con motivo de la fiesta patronal, se celebrará un animado baile social. La orquesta la integrará un grupo de los más competentes profesores de esta capital, y será dirigida por el maestro Ricardo Jiménez Rojas. Ofrecemos crónica de esta fiesta social que promete resultar espléndida.

**Candidatos a diputados
por Puntarenas**

Hemos recibido por correo una hoja suelta, editada en Puntarenas, en que se propone para diputados por esa provincia, a los señores Licenciado don Alberto Echanti y Presbítero don Salomón Valenciano, y para suplente a don Luis A. París.

CEMENTO ATLAS, @ 26 barril en LA DESPENSA

**Director de la Banda
de Alajuela**

Por acuerdo de ayer, fué nombrado Director de la Banda de Alajuela el Capitán don Jesús Mora B., a quien se le dió de alta en el servicio activo de las armas.

Reemplaza al Teniente Coronel don Isaac Barahona.

La solicitud de los taquilleros

El contrato de remate de patentes de licores, que aprobó el Ayuntamiento en su sesión última, fué suscrito con anterioridad ad referendum por los interesados a quienes está para discutir las bases de subasta del Auditor señor Herrera Gócheher.

Decíamos que el contrato fué aprobado por los municipales para los taquilleros, en cambio, lo habían firmado condicionalmente.

Acatarán lo convenido siempre que el Ministerio de Hacienda haga cesar la venta al detal en la Fábrica, que hace veces de competidora.

El Auditor se comprometió a llevar a su fin esas gestiones porque considera el reclamo justo.

Por lo tanto es de suponerse que cesará en la Fábrica la venta al por menor desde el año próximo.

Se prohíben

los coloquios amorosos
en las ventanas

El Director General de Policía impartió ayer nuevas órdenes, de esas que dejarían chiquito Pío I, el del Cantón de Osa.

Don Juan Rafael empeñado en no dar por terminado el siglo XIX.

Volveremos al año 2 de la Era Cristiana.

Lo de anoche fué espeluznante. Todos los gendarmes, en su mayoría reclutas, recién llegados a la capital de Santa María de Dota y de otros lugares, recibieron instrucciones terminantes y requirieron y conminaron a cuanto novio oficial y semi-oficial encontraron en la ventana, en amable coloquio.

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA

VIROCA CAO

VENDIDO POR

LA MAGNOLIA
LA PALMA
LA GEISHA
LA FAVORITA
LA ESMERALDA;

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— DELICIOSO —

Alimento delicioso, gran reconstituyente para toda la familia, desde el niño hasta el abuelo.

Especialmente indicado en el agotamiento cerebral, en el desarrollo de los niños, para señoras en cinta, ancianos y personas débiles, enfermos y convalescientes, gran productor de leche en la maternidad y contra el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS.

VENDIDO POR

BOTICA FRANCESA
BOTICA ORIENTAL
BOTICA AMERICANA
BOTICA UNIVERSAL
BOTICA EL COMETA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

— NUTRITIVO —

MORA & Cía.,

AGENTES Y DISTRIBUIDORES GENERALES para Costa Rica
Avenida Central, frente al Palacio Nacional.— San José

Trinfos de LA PRENSA

AZUCAR

de Lindo, de primera, a @ 26.00 el quintal

en LA DESPENSA

Labor eficaz

A raíz de la contestación que a nuestros artículos sobre el azúcar, nos diera el señor Ministro de Hacienda, pensamos en tributar a este alto funcionario nuestro más caluroso aplauso por el espíritu de honradez administrativa que en esa contestación se trasluce, pero ese justo aplauso debía estar a la altura de la causa que la motiva, dijimos, y he aquí por qué lo vamos a dirigir ahora desde esta nota editorial.

Nuestros lectores conocen ya ese documento. En él sobria y serenamente la voz del Gobierno anuncia su propósito de no permitir que al amparo de su bondad se menoscaben los intereses del pueblo, privándole o encareciéndole su sustento, para nutrir al exterior.

Para exportar cierta cantidad limitada de azúcar, previamente se consultó la existencia del artículo y su probable consumo en el país, el cual debía satisfacerse indispensablemente. Con esta base, el Gobierno permitió la exportación de varios quintales.

Esto es lo que nos dice la nota en referencia, y esto fué precisamente el pretexto que se tomó para encarecer el azúcar, toda vez que se invocaba su aparente escasez.

Afortunadamente, y ya esto el público está palpándolo, no cejamos en la tarea que nos impusimos con todo denuedo, y el artículo tendió rápidamente a la baja, la cual apareja, indudablemente, la del dulce, siendo así que esto significa un positivo beneficio para todas nuestras clases sociales.

Rectificando

En «El Hombre Libre» de hoy, se publica una nota insidiosa y totalmente falsa en que se dice que al señor don Adrián Collado le fué obsequiado por el señor Joaquín Tinoco el hermoso caballo conocido con el nombre de «El Andaluz».

Ese cargo ha sido lanzado sin conocimiento del caso, pues dicho caballo fué comprado por el señor Collado al señor don Alberto Coto, por la suma de dos mil colones.

El señor Coto es criador de bestias, y persona responsable, y de esa transacción tienen conocimiento todos los amigos del señor Collado y cuantas personas quisieron enterarse.

Hacemos esta declaración por creencia de justicia, y a solicitud de la parte interesada.

Siempre **BUSCAR LA CASA SASSO Hnos.**

ante todo en el Pasaje Jiménez

¿El éxito en sus **NEGOCIOS?**
Comprando a donde
SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

Muere a causa de una comida de jocotes

Ayer dejó de existir en esta capital un menor de edad a causa de haber comido jocotes en gran cantidad. El jocote como lo demuestra este caso es una fruta demasiado dañina, pues el comerla en abundancia produce una fiebre interior que en tres días lleva al individuo a la tumba. Siendo esa fruta tan dañina, la Facultad de Medicina debe dirigirse a las autoridades para que sea prohibido el expendio de ella en nuestra capital. Tomen nota de esto los padres de familia.

el Almacén **Busque SASSO HERMANOS**, en el Pasaje Jiménez, Le conviene a usted.

Hemos recibido 250 cajas **JABON SUNLIGHT.**
Vendemos a precio de quema en **LA DESPENSA**

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING: Toda clase de accesorio y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

QUEMADAS DE SOL y PICADAS DE INSECTOS
PRONTO SANAN CON

Mentholatum INDISPENSABLE EN EL HOGAR

En verano, para quemadas de sol, picadas de insectos, fiebres de heno.

En invierno, para resfriados, dolores de garganta, manos y labios rajados.

En CUALQUIER TIEMPO, para dolores de cabeza, quemadas, catarros y afecciones de la piel.

De venta en Boticas y Droguerías. — Unicos fabricantes: THE MENTHOLATUM Co., Buffalo, N. Y.

Unicos Agentes: DELCORE, ARONNE & Cia., San José

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES:EXPORTADORES:COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina **ESPIGA DE ORO**, la mejor que ha llegado al país: **CERVEZA INGLESA**. Guinness Stout : Bass's Ale: Pilsener : **CEMENTO PORTLAND**, a precios sin competencia: Máquinas de escribir **UNDERWOOD**.

Incidente en la Escuela de Derecho

Se suscitó esta mañana un deplorable incidente en la Escuela de Derecho, entre un profesor y un alumno.

Conversaba sobre cuestiones políticas el Lic. don Víctor Guardia Quirós, comentando la actitud de algunas personas durante la Administración Tinoco. Intervino el alumno don Claudio Pacheco Tinoco y de tal modo se acaloró la discusión, que hubo un momento en que ambos se dispusieron a lanzarse a las vías de hecho. Afortunadamente intervinieron con rapidez otros alumnos que estaban cerca y se evitó de este modo que el incidente tomara proporciones.

Chilo Sandoval

llegará mañana a San José

Ayer dimos cuenta de que Chilo Sandoval era perseguido activamente, pues trataba de salir del país ganando la frontera Sur.

Por fin fué capturado. Realizó la detención el Jefe Político y Comandante Cantonal de Tarrazú don Emilio Ureña.

Se le encontró en el pueblo de San Pablo, ayer a las seis de la tarde.

Llegará a San José mañana junto con los señores José Antonio Genet y don Otto Henrichs.

Alajuelita

Tres candidatas a Jefe Político

La cosa está un poco seria en el Cantón de Alajuelita.

Las elecciones para Jefe Político que deberán celebrarse el domingo próximo parece que estarán muy renidas.

Los vecinos se han dividido y existen tres papeletas que en breve comenzarán a circular.

Los postulados para Jefe Político son los señores Nicanor Badilla, Ismael Rojas y Apolonio Agüero.

Los tres cuentan con grandes simpatías en el Cantón.

Noticias breves

Al señor Ramón Montero le sustrajeron de los bolsillos 60 colones. Está detenido un indiciado de apellido Gamboa.

Robo en el Edificio Metálico

El Edificio Metálico ha sido siempre blanco de los rapaces. Está situado en un lugar poco vigilado y todo el local es casi de vidrio.

Esas ventanas frágiles facilitan la obra de los cacos, y más si son menores los que allí operan.

Un individuo ya conocido en los años policíacos ha sido el autor de la hazaña; y es de apellido Sancho, y se sustrajo útiles y enseres por valor de muchos colones.

Ya fué capturado, se encuentra a la orden del Juez 1° del Crimen.

La venta de licor a los niños

El Director de la Escuela Normal de Heredia don Omar Dengo, ha hecho una grave denuncia al Gobernador de aquella provincia.

El señor Dengo asegura que en muchos establecimientos se les vende licor a los niños, delito que ha podido comprobarse, y pide que sean castigados los comerciantes que de esta manera procedan.

Inmediatamente que se recibió tal denuncia el Gobernador trascribió la queja a la autoridad política competente.

Por primera vez, se fallará en una sumaria de tal índole.

Nuestro Secreto y el Suyo también ganar poco y vender mucho.

La manifestación obrera del domingo

Se hacen todos los preparativos para la gran manifestación obrera que tendrá efecto este domingo en San José.

Habrán reunión de todos esos obreros, probablemente en el Circo Teatro.

Vendrán trenes especiales de Cartago y Alajuela, que los organizadores han contratado. Los tiquetes los venderán a mitad de precio.

Saldrán los trenes de las cabeceras de provincia a la una de la tarde, y regresarán como a las once de la noche.

Esta reunión general se relaciona con las candidaturas de diputados.

Se quiere que haya cordura en esas designaciones, y que no se sacrifique el interés patrio al interés personal.

De Correos

Hoy anclará en Limón el vapor norteamericano «Tivives», de la Flota Blanca.

Trae 200 sacos de correspondencia de los Estados Unidos y Europa.

En el «San José», se recibieron 177 sacos. Las cartas fueron distribuidas anoche y en todo el día los impresos.

La Junta de Educación y el Palacio Municipal

El Ayuntamiento sigue haciendo gestiones para conseguir que se le dé el edificio Juan Rafael Mora.

Allí quiere erigir su Palacio.

Todo ha marchado bien en las alturas, pero no se contaba con la huésped.

La Junta no quiere cambiar ese local por la Artillería.

Le ofrecen hasta condonarle su deuda con el Gobierno, que es de muchos miles de pesos.

Lástima que no acepte la Junta, porque esas deudas son las que la mantienen insolvente, viviendo casi en ridículo porque a veces no hay ni con qué comprar un lápiz.

Sin dinero la Junta es un organismo inútil, y debe procurar que en lo sucesivo lo sea.

Nada de aberraciones.

Si se le cambia un local por otro y se le le perdonan como 80,000 colones que adeuda, no debe haber vacilaciones.

Aclaración

En nuestra edición de 21 de los corrientes, aparece en la crónica de la sesión municipal, el párrafo siguiente:

«Dispusieron los Regidores contribuir personalmente con 25 colones para el establecimiento llamado «La Gota de Leche». Se pidió informe respecto al déficit de que da cuenta la señora Secretaria de la Institución, y se le dió aviso de que hay noticias de mala inversión de dinero en los últimos meses».

Esta publicación ha ocasionado algunos comentarios en que se nos acusa de lanzar cargos contra el manejo de dicha Institución.

Debemos advertir que nosotros no hemos hecho sino dar la crónica de la sesión municipal, concretándonos a tomarlos del libro de actas del Ayuntamiento, y que de ningún modo hacemos nuestros los conceptos emitidos en el párrafo antes mencionado.

Inserción solicitada

NO ES EXACTO

En un artículo anónimo que inserta el diario «El Hombre Libre» de ayer, se me acusa de que fuí peliquista y que por consiguiente no puedo ser acostista.

Primeramente voy a decir que no es cierto que yo haya sido tinoquista, pues siempre he sido hombre concretado a mi trabajo y la política no me ha desvelado nunca.

Luego diré que si creen que con esa política biliosa de «El Hombre Libre» le hacen bien al candidato Sr. Acosta, están en un error y que esa campaña es la que está fomentando el abstencionismo. Quiero que conste así.

ADAN JIMENEZ.

Viene de la 1ª página.

Nada de amores al aire libre, dijo el Director de Policía, y como por encanto se cerraron todas las ventanas.

Una presunta suegra tuvo que vérselas en la calle del comercio con un policía.

Dijo ella que el «ventaneo» se hacía con su entero consentimiento, pero el gendarme le exigió la licencia de don Juan Rafael.

Ya lo saben los novios.

Hay que acudir a la Dirección General de Policía a sacar permiso para hacer el amor en la ventana.

Y el que no lo tenga consigo, para a la cárcel.

El primer ex-diputado

que devuelve al Tesoro Nacional un giro extraordinario de la administración Tinoco

Es excepcional y seguramente único el caso que acaba de presentarse con respecto a los diputados que fueron durante la administración Tinoco.

El señor Ministro de Hacienda ha recibido una comunicación que le dirige el ex-diputado don Juan Vega Lizano, vecino importante de la ciudad de Grecia haciéndole saber que él desea reintegrar al Tesoro Nacional el importe de un giro extraordinario de mil colones, que recibió durante la Administración Tinoco por causas que el señor Vega Lizano explica con claridad.

El no fué diputado del segundo período sino del primero, cuando fué electa la constituyente. En calidad de representante de la ciudad de Grecia, tuvo el primer puesto entre los suplentes de la provincia de Alajuela; y por renuncia de uno de los propietarios, fué a la Cámara hasta la terminación del período de dos años.

El señor Vega Lizano dice que cobró el giro extraordinario porque le dijeron que indebidamente había sido rebajada esa suma en el pago de las dietas; y aunque esa razón no le satisfacía del todo, tomó el cheque con verdadera repugnancia, sólo por evitar que, en aquellos tiempos de rebatía, otro se posesionara de él.

El indicado ex-diputado dice que quiere legar a sus hijos un nombre limpio, como ha sido siempre el suyo, y solicita del Ministro de Hacienda le diga cuál procedimiento debe seguir para que lo que él ha recibido en concepto de giro extraordinario vuelva al Tesoro Público.

Esta actitud le ha valido al señor Vega Lizano felicitaciones efusivas, entre ellas una del señor Ministro de Fomento Licenciado don Pedro Pérez Zeledón.

Habrán otros exdiputados que sigan ese ejemplo?

Muy difícil nos parece.

Otras notas del día político

SOCIALISMO

El doctor don Aniceto Montero insiste en fundar el Partido Socialista en el país y ya se ocupa de organizar la directiva.

Sin embargo, el doctor Montero no llevará a la práctica su idea hasta después de las elecciones de diciembre, a fin de no provocar discusiones en las filas acostistas.

CANDIDATURAS

El señor don Daniel González S. Coronel de la revolución que reside en Esparta, ha lanzado en una hoja suelta la siguiente candidatura para la diputación de Puntarenas.

Propietarios: Licenciado don Alberto Echandi y don Moisés G. Aguilar. Suplente: don Luis París. Parece que el triunfo de esa papeleta está asegurado definitivamente.

—El Licenciado don Cleto González Viquez encabeza la papeleta que el abstencionismo lanzará por la provincia de San José. En ella figuran otros acostistas como don Alberto Echandi y don Carlos Orozco Gastro.

Para Ud., señor comerciante, tenemos un inmenso surtido de Mercaderías en general a los precios que su negocio exige.

SASSO Hnos., Pasaje Jiménez SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA PORNINGUNO

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

MEDIANTE módica comisión recibimos y colocamos dinero a interés; COMPRAMOS y vendemos fincas rústicas y urbanas; ANTICIPAMOS fondos sobre productos del país y mercancías extranjeras que se nos den para su venta en comisión. ALQUILAMOS hermosos apartamentos muy propios para oficinas y aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

ACUÑA & BEDOUT
50 varas al Sur de la «Geisha», Teléfono N° 364 : Apartado N° 719

HOTELES: Laza de china durable.
Almacen de W. Steinvorth y Hno.

COLONES para dar al interés a largo plazo y en sumas regulares, tiene encargo de colocar Gerardo Castro Méndez. 15 d.a.

SE DESEA alquilar un local céntrico que tenga por lo menos cuatro departamentos. En las oficinas de este diario informarán.

PARA FAMILIAS: Lienzo fino en piezas de 20 yardas y loza de china.
Almacen de W. Steinvorth y Hno.

SE DESEA comprar una casa pequeña contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagaran \$3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

COSTURERAS: maquinas de coser New Home donde W. Steinvorth y Hno. Almacen

OJALATEROS. — Hierro galvanizado número 28 en el almacen de W. Steinvorth y hermano.

ERNESTO ORTIZ en su almacen «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

BUENA INDUSTRIA.—Vendese una fábrica para moler café cacao y harinas de cereales, bien acreditada. Dirigirse para informes al apartado 169.—8 v. al.

HIERRO para techo, grueso, completamente nuevo de la fábrica, acabo de recibir, puedo llenar cualquier pedido a precio sin competencia.—Tienda de Alajuelita.—100 varas al Sur de Césareo García.—Teléfono 743.

COMPRO.—Una caja de cubiertos de plata en buen estado. Vendo muebles de toda clase. Oficina de agencias y comisiones.

ERNESTO ORTÍZ
San José, Octubre 16 de 1919

GRATIFICACION.—A quien me dé razón de un perro cachorro tigre, manchado y que responda al nombre de Caroll, que perdi antier.—BELEN OROZCO.

SIRVIENTE.—Se desea una para servicio y lavar. Intil presentarse sin buenas recomendaciones. En esta oficina informarán.

Tribuna Obrera

Diputaciones obreras

Para el supuesto o verdadero Rodolfo B. Ibarra

Es Ud. un ingenio o, por lo menos muy poco hábil cuando tan mal disimula los gemidos de su susceptibilidad. Parece haberse molestado Ud. un poquito con la opinión que sobre diputaciones obreras dimos en este mismo diario. Y tiene Ud. razón, pues francamente, no sabemos de un sólo caso en que la verdad haya dado sonrientes halagos a los enfermos de presunción.

Creyendo Ud. refutar categóricamente nuestra opinión no hace más que caer en cómico ridículo y poner de manifiesto la pobreza de su visión ventilando un asunto que merece tratarse con más inteligencia y sensatez y no en tono tan frívolo y chocarrero. Y así es Ud. aspirante a diputado? eh! perdone, creíamos dirigirnos a cierto Secretario general de cierto partido obrero (?) político de barriada como diría humorísticamente «La Semana».

Su chocarrería ni siquiera logra desfigurar nuestras afirmaciones, que mantendremos en pie con todo y que Ud. pretende haber agotado la materia señalando esporádicos gestos de lucha de sus muy queridos tres amigos, y haciendo gracioso alarde de cultura repitiendo coplas del género chico y chistes de Barri.

No somos tan «peor cuña de nuestro propio palo» cuando para la representación legislativa del proletariado, y por su interés obrerista sufrimos dudas de la capacidad de tres señores obreros y confiamos concientemente, en los reconocidos méritos de otros dos obreros también, no burgueses. En esto nuestra visión va más lejos, reconocemos el mérito donde esté y miramos con tristeza la leve consistencia de las pompas de jabón; alimentamos hondo sentimiento de clase y anhelamos un partido de ideas socialistas, cuyos militares seamos el proletariado material y el proletariado intelectual y aquellos individuos que no siendo proletarios materiales ni intelectuales sí sepan verdadero cariño por la causa. Ya ve usted que somos más nobles de lo que usted se supone.

Oportunamente haremos una reunión de obreros a la que será invitado usted y compañeros, digo, sus tres amigos, para que pruebe o prueben de manera concluyente si nuestra opinión está viciada de injusticia o inconciencia.

Así dejo contestada su «aplastante refutación», verdadero galimatías que provocó esta irónica nota de la redacción de este Diario: Respetamos la redacción y ortografía.

ODILÓN CORDERO ABARCA

Para los niños pobres

LA PRENSA, condecorada del estado de indigencia de miles de infelices niños a quienes la fortuna ha dejado de su mano y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete si algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredados a quienes el viejo San Nicolás no visita por que así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

LA PRENSA encabeza esa suscripción y mientras se organiza el comité que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán publicados diariamente en las columnas de este diario.

LA PRENSA..... \$ 50.00
Raúl Salazar..... 5.00
Ricardo Falcó..... 1.00
Carlos Luis Jiménez..... 2.00
José Angel Ghavez..... 5.00

CLAVOS, ALAMBRE, GRAMPAS, HIEKRO para techos. Nadie vende más barato que LA DESPENSA

Juego deportivo

con \$ 100.00 de apuesta

El domingo último los teams Rojo y Blanco, del Club «La Libertad», jugaron un match de foot-ball en la Sabana. De su resultado no sabemos nada en concreto, pues unos dicen que triunfaron los blancos, y otros, que el triunfo es discutible, pues se debió únicamente a la casualidad.

Con tal motivo los blancos han retado a los rojos a un match que se jugará el día del aniversario del Club, pero eso sí con cien colones de apuesta.

J. RUDÍN

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega

Cepa Macon,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Clarete,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscatel selecto,	» » » 30 »
Vino de Consagrar	» » » 30 »
Vino Oporto,	» » » 30 »
Málaga dulce	» » » 30 »
Vinos generosos y Cognac superior	en cajas.

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas

en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial, del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno

Cura la Neurastenia

Elixir Stomacal

Cura la Dispepsia

Purgatina

el mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE - Teléfono Número 36

Bombas de luz de SUPERIOR clase

Once Colones Docena

donde Alfredo Mata y Cía.

— Frente al Banco Anglo de Costa Rica —

Tokay-Te-Tokay Paquetes de 2, 4 y 8 onzas.

Cada una contiene un globo de hule. Exija esta marca de Te con su respectivo Globito en todos los buenos establecimientos.

Unicos Importadores, SASSO Hnos., Pasaje Jiménez
Teléfono 121 : SAN JOSE, COSTA RICA : Apartado 186

LEA USTED ESTO QUE LE CONVIENE

Algunas personas en su desesperación por alguna enfermedad de los riñones que no han podido combatir con éxito, tales como: dolor de espalda, dolor de caderas y lomos, hinchazón de las muñecas, piernas y pantorrillas, reumatismo, cansancio, flojedad de las piernas, catarro o inflamación de la vejiga, ardor y quemazón al hacer aguas, derrames voluntarios durante la noche y orina de color sanguinolento o con sedimento; desconfían de tales o cuales preparaciones de patente. A esas personas les conviene probar las Píldoras «Mitchella» para los Riñones y seguramente que bendecirán haber tenido la oportunidad de haberlas ensayado. Estando los riñones en estado normal y saludable, según el destino que les dió la naturaleza, todos los productos venenosos que se acumulan en el organismo, son eliminados por las orinas, pero cuando los riñones se hallan congestionados o inactivos por diferentes enfermedades, esos productos nocivos en vez de pasar a las orinas pasan a la sangre y por ella a todos los tejidos impregnándose y trayendo un envenenamiento cada vez más grave, llegando en ocasiones a producir trastornos mortales. Tenemos a disposición del público un buen número de testimonios de personas idóneas y caracterizadas de distintos países, en que nos rinden, en una forma que revela mucha sinceridad, su agradecimiento por el éxito que han alcanzado con las Píldoras «Mitchella» para los Riñones. En las direcciones que acompaña a cada frasco, se dan a conocer más en detalle las enfermedades de los riñones que han sido dominadas con el uso de este grán específico, y si Ud. padece de cualquiera enfermedad de los riñones, no debe vacilar en hacer un ensayo con las Píldoras «Mitchella» para los Riñones, especialmente si no ha obtenido Ud. resultados satisfactorios con otros medicamentos vendidos para este fin. Pídale en las Farmacias y Droguerías y no acepte Ud. sustitutos.

Representantes exclusivos: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

La Geisha y La Feria

GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos, matrimonios, etc.

Comerciantes: AHORRAD DINERO!

No compréis sin consultar los precios

LA GRANJA, de E. Saborio & Co. - Teléfono 777.